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幼児施設のあり方について考えるワークショップ 模造紙の意見 

 
Ａグループ 
＜小郡市にこんな幼児施設があったらいいな＞ 

・この会の始めに休園のことを一方的に言われました。納得できる説明もないままです。 
三国幼稚園休園についてもう一度議会で話し合って中止にして下さい。市民の代表が 
市長であり、議員の方々だと認識しております。子どもが幼稚園に入れなかったら本 
当に困ります。 

・下の子も三国に行きたいんです。 
・公立三国幼稚園が必要なんです！！ 
・今日出た統合による問題・混乱・反対の意見など、アンケートの結果（三国＝幼稚園 
ニーズ多い、小郡＝保育園ニーズ多い）以上のことは議員を説得する材料になりませ 
んか。データでも出ているのですから！！ 

・三国幼稚園の赤土まつり、運動会に来て子供の笑顔をみてください。 
・三国幼稚園休園についてゼロベースで考え直してもらいたい。 
・三国幼稚園に 4 人の子どもが入園して７年間いるにもかかわらず、休園に関しての説 
明がほんとうに少ないことがどうしても納得できずにいます。 

・三国幼稚園の伝統をなくさないで下さい！！三国に育つ子供達に地域の事に誇りを 
持つ人になってもらいたい。 

・三国幼稚園を残してほしい！！それだけです！！統合を白紙にもどして下さい！！ 
・三国地区の人はたのんでいません！！三国幼稚園を残してほしいとたのんでいま

す！！ 
＜三国地区にはどんな幼児施設が必要だろう？＞ 

・子どもが通って「人生って楽しい」って思える毎日が過ごせる園。私は三国幼稚園が 
その１つだと思います。子どもと週に２～３回園庭で遊ばせてもらってます。遊びに 
来ている他の小学生や小さな子や親の方たちにしても感じが良く、よい地域の交流の 
場になっています。なくなって入れなくなったら本当に困る。 

・三国ようちえんしか必要ない！！ 
・三国幼稚園・三国幼稚園・三国幼稚園・三国幼稚園・三国幼稚園・三国幼稚園・三国 

幼稚園 
・三国保育所と三国幼稚園を統合したらどうか？たいき児童対策にもなる！！ 
・我が子とすごす時間を大切にできる園 
・認定こども園を三国保育所と一緒にして、もっと広くて便利な所に作ってほしい。道

路が狭いので送迎に気をつかっています！！ 
・子供のそばにいれる幼稚園！！それは三国幼稚園。三国幼稚園の教育方針はすばらし

い！！ 

別紙② 
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Ｂグループ 
＜小郡市にこんな幼児施設があったらいいな＞ 

・三国幼稚園の保護者の思いを「小郡幼稚園」で実現していく方法を考えていく。 
・審議会での答申からタイムスケジュールを示さなかった。（市民に）周知不足。 
・延長保育がある！ 
・バス送迎がある！ 
・毎月の払う金額が安い！！ 
・公立（三国地区）幼稚園を残す！！ 
・公立の幼稚園機能を“三国地区”に！！三国地区で子育てをしたい！！ 
・三国幼稚園を残す可能性は１％もありませんか？０％ですか？そもそもこんな問題

がおきたのは最初からの小郡？三国？説明不足ですネ！ 
・不可能を可能に 
・子どもたちの為に！！公立の幼稚園！！必ず三国地区にも残してほしい。 
 
Ｃグループ 
＜小郡市にこんな幼児施設があったらいいな＞ 

・公立の幼稚園であることに意味があります。加配が必要な子・地域で育てていかなけ

ればならない小郡市の宝が子供だと思います。今のままで充実がはかれないのならば

サービスの提供を！保育一体型の子ども園や私立幼稚園に負けないサービスを！ 
・小郡市が子育て世帯を呼び込める公立幼稚園を売りにできる幼児施設を！！ 
・三国幼稚園 
・加配と他の子ども達と楽しく過ごせる公立幼稚園 
・三国幼稚園！！が好きなんです。そのために小郡市に戻ってきました。 
・公立幼稚園の良さは通った人にしか分かりません！ 
＜三国地区にはどんな幼児施設が必要だろう？＞ 

・三国幼稚園 
・３年保育 
・バスにしても公立のよさである保育参加は親が毎月のように幼稚園に行かなければ

ならないが、統合後バス登園の親はどうやって幼稚園まで行けばいいのか。先生と顔

を合わせることのできる幼稚園は魅力だと思いますが、バスになれば難しくなるので

は？ 
・アンケートから三国地区には幼稚園が必要だとよく分かったかと思います。なので公

立の幼稚園を！ 
・アンケートをふまえた上でよく考えて下さい。何が必要かよくアンケート結果に出て

いると思います。 
・三国幼稚園のような施設！！ 
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Ｄグループ 
＜三国地区にはどんな幼児施設が必要だろう？＞ 

・三国幼稚園は以前は入園希望者が多く（年少３クラス・年長３クラス）抽選だったが

現在は各１クラスの定員もいなくなった。私立の幼・保育園が増えた事もあるが、今

働く母親が増加した中、２年保育、１４時迄では入れられない。三国保育所も定員１

１０名中今８４名。施設はあるが保育士不足で希望者は多いのに入れられない現状。

保育士･幼稚園教諭の確保が必要。三国幼も３年保育や預り保育をすれば入園希望者

も増えていた筈です。三国幼稚園の幼児教育はとても素晴らしいものがあるので、廃

止させたくない。できれば認定こども園になるのが理想です。 
・三国幼稚園に通うことで、子供が地域の施設に詳しくなった。自分の校区を知ること

で防犯意識が高まると思うので、三国地区に公立幼稚園が必要だと思う。 
・理論的ではない、感情論だと言われるかもしれませんが･･･。うちは上が小２、した

が来年４月入園予定の４才の男の子です。7/15（日）の「赤土まつり」に行って、在

園の時からとても楽しみにしていて、今年も行きました。帰りぎわ「来年もあるよね。

又行くね」と言われました。上の子にも下の子にも三国幼稚園が休園になることはま

だ言えていません。上の子にも下の子が小郡幼稚園に行くことになりそうだとも言え

ていません。上の子は当然、下の子は三国に行くものだと思っていますが･･･。市の

方々は、この子たちにきちんと説明ができますか･･･？財政を理由にしてはいけない。 
・小郡幼稚園、入園希望多数で抽選になったら、その時はどうしたらいいのでしょう

か･･･。他はもう空いてませんが･･･。 
・前市長から始まった話であり、また、新しい課になったばかりで、尻ぬぐいの状態に

させてしまって心苦しい思いもあります。要望ばかりぶつける形になって、申し訳な

いとも思っています。しかし、３年ほど前より、三国幼稚園休園の話を聞き、様々な

思いをめぐらせてきました。その中でいつも思うのが「三国幼稚園休園 ありき
・ ・ ・

」で、

話をされているといつも感じます。休園させない為には～すれば？～してみようとい

うとりくみが全く感じられないので、不満・怒りが高まります。市が財政難である、

世の中全体が保育園ニーズである事、いろいろ理解しているつもりですが、いつも説

明不足なので、不安がつのります。説明がそのつど、しっかりなされれば、こちらも

納得し、受け入れる心づもりもあります。とにかく説明を。よろしくお願いします。 
・三国幼稚園が休園になってしまうのはとても残念です。結局全ては市長のパフォーマ

ンスだったのかなと、信頼して信用していた分、とても悲しく、不信感で一杯です。

今後もきっと何を言っても聞き入れてもらえないのだと感じています。とても残念で

すし、これからが心配です。 
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Ｅグループ 
＜三国地区にはどんな幼児施設が必要だろう？＞ 

・統合の必要性がいまだ見えない中での統合は反対！！三国幼稚園の存続のため、何が

必要なのか、もう一度、市長、議会、市民一体で考え、工夫していくべき。議会で再

協議を！！ 
・三国幼稚園を残してほしい。三国幼稚園が必要。３年保育にしたら、もっと利用する

人が増えると思う。発達障害の子でも、安心していける幼稚園を残してほしい。どこ

にも行く所がなくて困ってます。仮に、休園するなら必ず再園して下さい。こんなに

反対してるのに、なぜ市に声が届かないのか不思議です。もっと市民の声を聞いてく

ださい。 
・三国地区に公立幼稚園を！！三国幼稚園を残してほしい！！三国地区には幼稚園が

必要です。支援が必要な子もそうでない子も一緒に過ごし、一緒に成長していけるの

は公立の良い所だと思います。一度休園してしまうのも大変困るけど、どうしてもそ

のまま継続できないのならば、一度休園したとしても必ず公立幼稚園を復活させてほ

しい。色んな事情で他園に行けない子どもたちの受け皿であることを忘れないでほし

い。 
・昨年「白紙に戻った」と聞き、今回のワークショップで今後の大幅な方向転換なり、

決定する機会が与えられるものだと思って出席したので、決定事項を聞くだけだった

のは残念です。 
・結局、この会の目的がわかりません。アンケート（「今後、保育園が必要だ→三国幼

稚園のニーズが減る」と誘導するため？と思いました。）も税金の無駄としか思えな

いです。公立幼稚園は、私立幼稚園と比べて良い点が、広く市民に浸透しているとは

思えないです。私立幼稚園とのかねあいもあるかもしれませんが、生徒が来るのを待

っているだけでは甘いと思います。せっかく、三国地区に子どもがいっぱいいるのな

ら、金銭面だけではない良さを伝わるようにしてほしいです。時間が足りないもっと

もっと早く早く対応してほしい。困っていることの把握ができていない！！ 
・子育てしている人たちには三国幼稚園が必要。３年保育、預かり保育があれば人数は

増え存続できる。幼児教育の長期ビジョンがないので不安ばかり説明会を何回もすべ

き！！ 
・アンケートからのぞみ小、三国小校区で幼稚園ニーズがあると結果がでているのにな

くすのはおかしい！！何のためのアンケートですか？  
 
Ｆグループ 
＜小郡市にこんな幼児施設があったらいいな＞ 

・今回のアンケート結果を見て、三国幼稚園休園後の施設だけを考えるのではなく、小

郡幼稚園の施設についても考えるべきです。（小郡地区は保育ニーズが多いのに幼稚
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園施設を残すべきか･･･。保育施設を備えたこども園がニーズに合っている） 
・三国地区の幼児施設は三国地区の住民の声に重きを置いて欲しいのです。小郡市全体

で考えるべきでしょうか･･･。 
・私立幼稚園・保育園に通えている保護者は かんしん

・ ・ ・ ・

を持っていないのではないでし

ょうか。全体を考えるのも大切ですが、マイノリティーでも声を上げている保護者の

意見を聞いて下さい。 
・市長の本音は「三国幼稚園を残したい」であって欲しいです。 
・ひとり（弱者）のために税金を使う。 
・子どもを犠牲にしない。 
・三国地区から三国幼稚園の灯を消さない。 
・アンケート結果を重視して三国地区に幼稚園を残す→これをしないならアンケート

の意味はない。 
・三国幼稚園白紙撤回。再度議案作成し、議会で審議！！ 
・議員の声、考えを直接聞きたい。住民代表でしょう。 
・人が足りないなら、私立幼稚園みたいに午前中のみ補助の先生を雇うことはできない

ですか？発達障害児は知的障害あり、多動、他害のある子は私立幼稚園を断られるこ

とがあるので、そういった子は、どこにいけばいいんですか？ 
 
＜三国地区にはどんな幼児施設が必要だろう？＞ 

・子ども健康課のみの問題ではなく、2025 年の老年人口問題もあると思いますので、

総合的なｐｌａｎｎｉｎｇを考えた方が子育て支援もうまくいくのではないかと思

います。 
・公立幼稚園のメリット・デメリットを明確に打ち出すと方向性が定まるのではないか

と思いました。子育てニーズの把握が目的のアンケートであれば、未就学児の保護者

のみを対象にせず、全世帯対象の調査をした方がニーズ把握できるのではと思います。 
・三国幼稚園もしくは新設三国こども園 
・市長・市議と三国地区の歩み寄りで打開策は見つからないと思います。三国幼稚園を

残す方向で話を進めて欲しい。 
・三国幼稚園は必要だと思います。 
・ふるさと納税で公立幼稚園に使用しますという枠を設けてほしい。 
・他の幼児施設ではなく三国幼稚園を存続させて下さい。申込が迫り、定員オーバーに

なって子供の行く所が決まらないのではと考え悩む日々が辛いです。公立の幼稚園が

地元からなくなることによる、不安やデメリットが大きすぎます。大人の事情で子供

が困ることのない環境を強く希望します。 
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